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今日烟台

烟台市委全委会审议通过十二五规划建议（讨论稿）

建设现代化国际性港口城市
本报12月8日讯(记者 任鹏 李

婵娟) 12月7日至8日，中国共产党烟

台市第十一届委员会第十一次全体

会议举行，审议通过了《中共烟台市

委关于制定国民经济和社会发展第

十二个五年规划的建议(讨论稿)》。记

者了解到，“十二五”时期经济社会发

展的主要目标，包括综合实力、结构

调整、科技创新、改革开放、社会和

谐、生态环境六个方面。未来五年的

目标，是把烟台建设成为“现代化国

际性港口城市”。

“十一五”时期，烟台市完成了

“十一五”规划确定的主要目标任务。

全委会指出，制定“十二五”规

划，必须以科学发展为主题，以加快

转变经济发展方式为主线，以改革开

放和自主创新为动力，以保障和改善

民生为根本出发点和落脚点，以建设

现代化国际性港口城市为目标。

综合考虑未来发展趋势和条

件，全委会提出了“十二五”时期经

济社会发展的主要目标，包括综合

实力、结构调整、科技创新、改革开

放、社会和谐、生态环境六个方面。

科学谋划、统筹推进未来五年

烟台经济社会又好又快发展，必须

在发展定位上科学审视“内与外”，

在发展战略上深度利用“陆与海”，

在发展思路上正确定位“物与人”，

在发展方式上全面实现“增与降”，

在发展取向上持续协调增实力；调

整优化产业结构实现高端发展，调

整优化城乡结构实现一体发展，调

整优化需求结构实现协调发展。

残疾人托养已达615人

有望五年内覆盖全市

本报12月8日讯(记者 刘新

通讯员 赵健) 近日，记者从烟台
市残联获悉，烟台将计划实施以政府
购买服务为主的“阳光家园计划”残
疾人托养模式。未来5年，残疾人托
养网络有望覆盖烟台各县市区，一些
贫困残疾人生存问题也将得到解决。

按照规定，进入托养中心的贫困
残疾人，所有费用全部免费。即将实施
的“阳光家园计划”，大部分资金来源
于财政部门。据了解，居家托养的资助
标准将不低于500元/人年，资助居家托
养残疾人家庭的资金支出比例也不会
低于资金总额的40%。各县市区经通过
财政补助、社会募集等多种渠道筹措
项目所需资金。目前，烟台已有海阳、

莱阳、莱州、龙口、招远、芝罘、牟平等
县市区开展了残疾人托养服务工作，

托养人数达615人。根据十二五规划，

未来五年内，烟台市残疾人从上至下
的托养网络有望建设完毕。

烟台市排水设施

统一“体检”

本报12月8日讯(记者 孔雨童 通
讯员 张兴梅 栾小乔) 8日，记者从
市排水处了解到，为确保今年冬天烟台
市清雪工作和污水处理顺利进行，进入
12月份以来，烟台市排水处集中对全市
范围内排水设备设施进行检修、维护和
保养，全部工作将在12月中旬结束。

为了应对冬季寒冷天气，套子湾污
水处理厂组织人员对厂内二期24台搅
拌器、5台露天电动葫芦、8台刮泥桥、刮
砂桥、行走轮、配电箱、一些管道的露天
部分进行了检查，对新建的沼气储气柜
鼓风机西北方向进行围挡，防止风沙进
入鼓风机内。

下一步，计划将对自来水井、车间
通风口、排气扇、25米浮渣管、户外8米
自来水管进行保温；更换勤河临时泵站
压力管道玻璃钢管30米。

预计到12月中旬将比原计划提前
10天完成剩余机械设备的检修保养。

120全市联网“满岁”变化大：大医院得“减负”，急救更快捷

明日起，120成唯一“生命专线”
本报记者 孔雨童 闫丽君

入院时间缩短

120全市联网之前，芝罘区、

莱山区的120急救电话设在最

大的医院毓璜顶医院内。

毓璜顶医院的一位工作人

员告诉记者，有时会接到一些

要求其他医院派车的电话，“比

方在海边的市民请求烟台山医

院派车，在南部城区的要求肿

瘤职业病医院派车。”由于那时

医院内的120没有调派其他医

院的权力，接线人员不得不将

这些医院的号码提供给市民，

经过二次拨打电话，一来一去

就耽误不少时间。

“现在应该说派车更加科

学。”120急救中心的工作人员介

绍，市民在急救网任何一个节点

上拨打120，调度员都可以指派最

近的入网医院派车过去，大大节

省了时间。“我们的调度员全部要

下到县市区去熟悉地形，选择的

都是最优的线路。”

“大大节约一部分资源。”蓬

莱市中医院急诊科副主任高长琴

告诉记者，以前发生一个车祸，不

同的人拨打不同的急救号，使得

好几家医院的急救车都赶到现

场，有的甚至因此耽误了别的正
在等待救治的患者。

大医院开始减负

2009年，烟台一家大医院急

诊科曾几次贴出“满员告急”的

通知，要求严格控制住院人数。

一位住院的病人告诉记者，那

时四楼的儿科病房内在安排的

100张床位之外，又加了38张床

和10张凳子。

“当然本身大医院的病号就

多，多数的急诊病号都涌入这里，

也加剧了床位紧张。”市区一家医

院的孙姓大夫告诉记者，其实120

统一之后，从某种程度上可以给

大医院科学减负。另一方面，可以

让这些大医院集中力量救治一些

更加危重的急诊病人。“医护人员

的精力毕竟有限，资源也有限。”

烟台市中医院一位参与过急

诊工作的人士告诉记者，120实现

全市联网之后，可以肯定的是“急

救病号的数量有所上升”。

“以前使用5614999的时候，患

者都打120，因此县区患者有的就

直接被送到市级医院。而全市统

一120指挥后，采取的是就近接诊
原则，所以，很大程度上为包括蓬

莱中医院在内的县级医院赢得了

一部分患者。”对此，蓬莱市中医
院的高主任这样说。

120成唯一“生命专线”

从去年12月到今年12月，

烟台120走过了联网后的一年。

烟台市120急救指挥中心相

关人士介绍，去年12月烟台除长

岛之外的所有院前急救呼救开

始由烟台市急救指挥中心统一
受理、统一调度指挥，市民只要
拨打120调度员都可以指派最近

的入网医院派救护车出诊，大大

节省了时间。但是此后的一年

内，考虑到部分市民(特别是农

村百姓)习惯于拨打医院原设的

七位急救电话号码，指挥中心特

意保留了这些医院的非120急救

号码，市民只要拨打此号码，将

统一转到120，仍由指挥中心统

一受理和调度指挥。

指挥中心人士表示，为了提

高工作效率，节省从拨入到派车

时间，同时减少各医院资源的浪

费，将于12月10日取消原来保留

的14部急救号码，此后120将成为
全市唯一的“生命专线”。

“目前省内来说，只有少数

的地区还保留着医院自己的急

救号。”指挥中心的人士表示，

120急救统一调度是一个大趋

势，今后全市的急救流程将更

加规范，更加迅速。

12月10日起，原来保留的
14部急救号码将取消，此后
120将成为全市唯一的“生命
专线”。2009年12月，烟台市
院前急救呼叫开始由市急救

指挥中心统一受理、指挥，

120急救网络开始覆盖除长
岛外的所有县市区。如今，一

年已过，烟台市医疗急救“生
态”有了哪些改变？
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120急救车。（资料片） 本报记者 王鸿光 摄


